

# 50 años de san Josemaría en Chile: impacto e impulso de su mensaje

"Si pones amor en tus días cada día será distinto", nos dijo san Josemaría en su viaje pastoral por Chile. 50 años después son muchas las personas que hicieron vida este mensaje e impulsaron iniciativas al servicio de los demás. Algunas de ellas se reflejan en esta infografía y videos testimoniales.

18/06/2024

Descarga la [infografía](#)

## Trabún, "todos juntos" por la formación integral de niños y jóvenes

Juan Antonio Álvarez es un joven ingeniero cuya vida está marcada por un gran deseo de hacer una diferencia en la sociedad. Hace nueve años, junto con un grupo de amigos, comenzó a ir los sábados a compartir con niños de barrios periféricos de Santiago. Este compromiso llevó a la creación de «Trabún» en 2015, una fundación cuyo nombre en lengua mapudungún, nativa de

uno de los pueblos originarios de Chile, significa «Todos juntos».

## **Antonia y Domtilia, un encuentro que cambió la vida de muchas mujeres en Kenia**

**Antonia Villablanca** es una enfermera matrona de 30 años. Su historia está entrelazada con la Fundación Maisha, una iniciativa que nació en 2015 como resultado del encuentro entre Antonia y Domtila Ayot, una mujer keniana dedicada a cuidar a embarazadas en situaciones de vulnerabilidad en la población de Kibera.

## **Sergio: "Mi vida cristiana tiene cada día más sentido"**

En Valparaíso, V región Chile, un grupo de jóvenes escolares y universitarios que asisten al centro de formación del Opus Dei Viloalle

llevan adelante una iniciativa que comenzó hace más de 8 años luego de un encuentro casual con Sofía Zárate. Conoce la historia de **Sergio Cabezas**, un joven voluntario de este proyecto.

### **Paula: "Miramos a los pacientes en sus ojos, a Cristo"**

**Paula Leiva** tiene una trayectoria profesional de diecisiete años en el Policlínico El Salto, situado en una comuna de Santiago con un alto índice de población vulnerable e inmigrantes. Cuenta por qué para ella, trabajar en este centro de salud ha sido “un regalo del cielo”.

### **Trabajar por y para las familias**

**Natalia Navas** es colombiana y llegó a Chile hace 20 años junto a su marido y sus dos hijas. Es psicóloga y gran parte de su trayectoria profesional la ha dedicado a la consultoría de empresas. Sin

embargo, siempre le ha apasionado el tema del bienestar familiar y justamente en Chile encontró una oportunidad para desarrollar estos dos ámbitos juntos.

---

El relato de los días de san Josemaría en Chile narrados por Ana Sastre en "Tiempo de Caminar". Chile: ¡mar adentro!

Para ver la cronología del viaje pastoral de san Josemaría en Chile – entre el 28 de junio y el 9 de julio de 1974– ver estudio de María Eugenia Ossandón Widow, "Josemaría Escrivá de Balaguer en Santiago de Chile (1974)" en páginas 119 y siguientes.

---

[opusdei.org/es-cl/article/50-anos-san-Josemaria-Chile-infografia-testimonios/](https://opusdei.org/es-cl/article/50-anos-san-Josemaria-Chile-infografia-testimonios/)  
(12/01/2026)